Académie Lorraine des Sciences

COMPTE-RENDU DE LA SORTIE D'ETUDE DU 28 SEPTEMBRE ''le Val de Mortagne''

Après nous être retrouvés à 9h15 au centre du village de Roville-aux-Chênes, nous avons été accueillis par Mr Sébastien Viriot, Enseignant à l'Ecole d'Horticulture et de Paysage de Roville. C'est sous sa conduite que nous avons gravi un petit chemin à la sortie du village, afin de profiter d'une vue générale sur Roville et la vallée de la Mortagne. En cours de chemin, nous avons pu observer un pied d'?illet superbe et profiter de quelques commentaires donnés par François Vernier. Les stations d'?illet superbe sont rares et très localisées en Lorraine. Mr Viriot nous a ensuite familiarisés avec la lecture de paysage. Suite à un rappel historique sur l'apparition et l'évolution de la perception du mot paysage, nous avons pu lire de façon personnelle le paysage du Val de Mortagne présent devant nos yeux. En fin de matinée, nous avons été reçus par Madame Quitter, Médecin, Maire de Magnières. Dans son allocution de bienvenue, Madame le Maire a retracé l'histoire économique récente de la ville, et les actions développées par son équipe municipale pour renouveler le dynamisme de ce secteur au c?ur de la Lorraine (le vélorail "draisine", la pêche à l'étang du Pré Fleury, la Source de Montfort). Dans sa réponse, le Président J.M. Keller a souligné que les efforts soutenus par la commune de Magnières ont été reconnus au sein du Conseil Economique et Social de Lorraine. Le traditionnel cadeau souvenir de l'ALS lui a été remis par le Secrétaire Alain Bautz.

Après le repas pris au restaurant "le Wagon du Pré Fleury", à l'ancienne gare de Magnières, la journée s'est achevée par la visite de l'Ecole d'Horticulture et de Paysage de Roville-aux-Chênes, sous la conduite de son Directeur, Mr Brice Pourchet. Après avoir parcouru un jardin des senteurs, nous avons découvert quelques bâtiments administratifs et scolaires, un parc paysager et des espaces verts, des pépinières de production et de collection, les serres. L'établissement regroupe un lycée horticole, un centre de formation des apprentis et un centre de formation pour adultes. Les formations assurées vont de la quatrième à Bac+2 (BTS), et depuis cette année à Bac+3 (Licence Professionnelle). Les filières proposées concernent trois spécialités principales : la conception et l'aménagement paysagers ; la production horticole, florale, légumière et de pépinière ; le commerce horticole, la jardinerie, la fleuristerie et l'animalerie.

Trente quatre participants ont suivi cette fructueuse et conviviale journée.

Alain BAUTZ